

# 建設労連のみなさんが修理！

6月25日(日)村の建設労連のみなさんが、  
図書館からお願いした修理箇所3点…

① 棚 ② 丸テーブル ③ 外のベンチ  
の修理に来てくださいました。

ささくれ立っていた丸テーブルはつるつるに、  
棚は本が出し入れしやすくなりました。

外のベンチは、新品同様のピッカピカになりました！  
これで、利用者の皆さんが安全に使うことができます。  
ボランティアでの作業、ありがとうございました！



新品に取りかえられたベンチの板

## セピア色の思い出

シリーズ・エッセイ《下條村に部校があった頃(昭和30年代の頃)》

戦後間もない頃に生まれた私は、日本が戦後から立ち直ろうと全国民が必死になって生きてきた頃に小学校中学校とを過ごしました。

まだまだ世の中は貧しく、今のように車があるわけではなし、道路は舗装はされていない、テレビ、洗濯機だってはじめは無かった時代でした。しかし、世の中みんなが貧しかった。貧しいことが当たり前、そんなにつらい思いをせずに生きてきた気がする。そんな時代を生きた思い出を、一つずつ振り返って綴ってみたいと思います。

【図書館長：串原良彦】

### (第1話) 伊勢湾台風と小学校親田部校の廃校

伊勢湾台風は、昭和34年9月26日伊勢湾に上陸、名古屋地方に甚大な被害をもたらし、この伊那谷を直撃しました。当時私は小学校5年で親田部校は小学校4年で卒業なので、すでに本校5年生でした。

台風は、夜になって接近しその風雨は凄まじく本宅の屋根は半分くらい吹っ飛び、家中水浸し、猛烈な風で家が倒れんばかりとなって、家族全員布団を頭からかぶって、裏手にある倉に逃げ込みました。倉に逃げ込んでも、周囲の暴風雨の凄まじい音が絶えず聞こえてきて、ドドドーと地響きのような音も聞こえてきました。朝になりようやくようやく雨風が収まり、近くの親田八幡宮にいくと、人が5人で抱えるくらいのご神木が根こそぎ倒れて、本殿をつぶしてしまっていました。

この台風で親田分校も被害を受け、つかい棒をして10月まで授業をしましたが、11月から本校に統合され、長い歴史があった親田部校が無くなりました。

このときの親田部校の生徒数は、1年生26人、2年生20人、3年生38人4年生30人。小学校全体の児童数は783人でした。(今年の小学生は229人)

つづく

# 学習室ご利用のお知らせ

夏休み期間中(通常の土・日曜日等も)、会議室を学習室として開放しています。  
どうぞご利用ください。

○利用可能時間：図書館の開館時間 10:00～18:00

○休館日：月曜日 / 蔵書整理休館日(第4金曜日)ほか祝日休館

## 1)本気で勉強したい方に

◇ 集中して学習したい方は、学習室を使うことができます。

◇ 図書館内は、大勢の図書館利用者が訪れるため、学習に集中できる環境がとれないことがあります。「本を借りたり読んだり、人と話したりしながら勉強」という方は、図書館内の机・いすをご利用ください。



## 2)行事や会議のときは、使用不可

会議室で、イベントや会議などが行われる時間帯は利用できませんので、ご承知おきください。その場合には、教育委員会または図書館職員にご確認ください。

## 3)学習室は飲食禁止

あしたむらんど内では、ロビーとブックカフェ、野外読書コーナーが飲食可能な場所となっています。図書館内、会議室、ギャラリーは飲食禁止となりますので、ご協力をお願いします。



### 学習室を利用する方へ

- ◆ 学習室を利用するとき、退室するときには、図書館カウンターの職員に、必ずお申し出ください。
- ◆ 学習室内で騒いだり、飲食をしないでください。
- ◆ 学習室内の電気、エアコン等を勝手に操作しないでください。
- ◆ 使用中は、必ずドアは開けたままにしてください。

### この夏の あしたむらんど・図書館 行事のお知らせ

- ◇ 7月17日(月) ロボット制作教室① 8:30～16:00
- ◇ 7月30日(日) けんだま教室(図書館おたのしみ会) 10:00～12:00
- ◇ 8月9日(水) ペットボトルロケット制作教室 8:30～
- ◇ 8月12日(土) 夏休み人形劇おたのしみ会 10:30～11:30  
上演：人形劇団ひばりあむ「ふたりのお話」
- ◇ 8月19日(土) ロボット制作教室② 9:00～12:00

当日と、それぞれ前日は、会議室を使用しますので、学習室使用はできません。